

mehr in der Erinnerung an die Großmutter, die all das Gute herbeigeführt, und die er nie vergißt. Als kürzlich die Besitzerin des benachbarten Gutes Herrn v. R. vorschlug, ihr seinen fröhlichen Gärtner abzutreten, da sie lauter Dienstboten mit mürrischen Gesichtern in ihrem Hause habe, da antwortete Herr v. R.: „Den erhalten Sie ebensowenig, wie Sie eines meiner eigenen Kinder erhielten, wenn sie mir eines ablocken wollten. Sami ist der treueste, zuverlässigste, gewissenhafteste Mensch, der mir noch vorgekommen ist. Mein ganzes Haus kann ich ihm überlassen und gehen wohin ich will, ich weiß, daß alles besorgt wird, als stünde ich dabei. Das ist so, weil der Sami noch einen andern Herrn neben mir hat, vor dessen Augen er alle seine Arbeit verrichtet. Mir hat der liebe Gott selbst meinen fröhlichen Sami zugeschiedt, und ich halte ihn wert, er gehört zu meinem Hause, das soll seine Heimat bleiben!“